
 
 

CAISSE MALADIE 2025 : REALITÉ, ET AVENIR 

PROPOSITIONS POUR UNE ACTUALISATION  
REGULIÈRE PLUS PROCHE DE LA REALITÉ DU  

VRAI COÛT DE LA VIE 
 

 

 
 

Bruxelles, le 23 janvier 2025 

 

Notre RCAM fonctionne correctement pour assurer le risque maladie de tous les collègues de la 

Commission quel que soit leur statut, leur catégorie ou leur grade. 

Toutefois l’inflation des soins de santé en Belgique depuis de nombreuses années et la révision très 

partielle des DGE (dispositions générales d’exécution) adoptées en 2007 ont pour conséquence que le 

taux de remboursement moyen est nettement inférieur au 80% et 85% dans le statut (art. 72).  Alors, 

quoi faire ? 



Il est temps que la Commission s’attaque sérieusement à cette situation pour y remédier et la TAO 

souhaite avancer de nouvelles propositions pour améliorer la situation du personnel à Bruxelles et en 

dehors. 

On notera que le rapport du Comité de gestion de l’assurance maladie nous informe que la réserve 
nette s’élevait à plus de 305 millions EUR. Elle s’approcherait des 400 millions en 2024, d’après nos 
informations. 

Ce capital qui appartient aux affiliés doit servir aujourd’hui à respecter les conditions de 
remboursement définies dans le statut et il n’est plus possible de se contenter de petits 
aménagements comme en 2023 ; alors que la santé des collègues est en jeu. 

1. Tout d’abord, il est important de rouvrir les dispositions générales d’exécution de l’art. 72 
qui fixent le cadre du régime de maladie, sur base des dispositions du traité.  Comme mesure 

urgente, il nous semble nécessaire de relever les plafonds existants pour tout ce qui concerne 

les soins dentaires, alors qu’ils n’ont pas changé depuis 17 ans. Le plafond global de 750 

EUR/annuels pour les soins courants remboursés à 80% est nettement insuffisant quand on 

analyse les prix pratiqués à Bruxelles et dans toute l’Europe. De même, le plafond de 350 EUR 

pour une couronne et de 550 EUR pour un implant sont totalement dépassés par la réalité des 

prix.   
 

De la même manière, il nous semble fondamental de réviser les plafonds pour les verres et les 

montures de lunettes qui n’ont pas été modifiés depuis 2007.100 EUR pour des verres unifocaux 
et 350 EUR pour verres multifocaux ne correspond plus à la réalité de la situation à Bruxelles. 

 

2. De manière plus générale, il importe aujourd’hui que l’ensemble des plafonds soient adaptés 
chaque année à l’inflation des prix du secteur de la santé à Bruxelles. La TAO propose qu’un 
mécanisme d’adaptation soit inséré dans le cadre juridique du RCAM. Il pourrait être fondé sur 

l’indice de santé belge et s’appliquer à l’ensemble des plafonds. Une clause d’exception pourrait 
être introduite qui serait liée au budget du régime. 
 

3. La TAO demande également une information automatisée des affiliés quand ils ont droit au 

remboursement spécial accordé pour la partie non remboursée des frais exposés au cours d‘une 
période de 12 mois, qui dépasse la moitié de la moyenne des revenus mensuels de base de 

l’affilié perçus pendant ladite période. 
 

4. La TAO demande également de créer une véritable assurance dépendance pour les 

personnes âgées qui demeurent elles et non dans une maison de retraite ; alors que la population 

des pensionnés ne cesse d’augmenter. 
 

5. Nous soutenons l’automatisation et l’intégration des remboursements avec le système belge.  
Cette nouvelle approche qui devrait mise en œuvre au printemps devrait permettre d’éviter aux 
affiliés de faire les avances de frais médicaux, dans la plupart des cas et réduire la bureaucratie 

autour des remboursements médicaux, tout en facilitant la tâche du PMO. 
 



6. Tout en nous félicitant du renforcement et de l’amélioration du help desk, la TAO souhaiterait 

également que le PMO aide les pensionnés qui sont confrontées avec des difficultés avec les 

remboursements on-line, par le biais d’un service dédié et en utilisant les associations de 
pensionnés. 

Si vous avez des suggestions, n’hésitez pas à nous les envoyer afin d’améliorer nos propositions. 

Votre équipe TAO  

      

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tao-afi.eu


 
 

JOINT SICKNESS INSURANCE SCHEME 2025:  
REALITY AND FUTURE 

PROPOSALS FOR A REGULAR UPDATE LINKED  
TO THE TRUE COST OF LIVING 

 

 

Brussels, 23rd January 2025 

 

Our JSIS works does a good job covering the health risks of all Commission colleagues, regardless 

of their status, category or grade. 

However, due to the increase in health care costs in Belgium for many years plus the very partial 

revision of the gips (“general implementing provisions”)  adopted in 2007,  the average 

reimbursement rate is significantly lower than the 80% and 85% contained in the Staff Regulations 

(art. 72).  In the face of this, what can we do? 



 

It is time for the Commission to seriously address this situation and remedy it, and in this regard, 

TAO puts forward new proposals to improve the situation of staff in Brussels and outside. 

It should be noted that the report of the Health Insurance Management Committee tells us that the 

net reserve amounted to more than EUR 305 million. It could approach EUR 400 million in 2024, 

according to our information. 

This capital, which belongs to the members, must be used today to respect the reimbursement 

conditions defined in the Statute. It is no longer acceptable to receive small adjustments, as in 

2023:  the health of colleagues is at stake. 

1. First of all, it is important to reopen the general implementing provisions of Art. 72 which 

set out the framework for the sickness scheme, based on the provisions of the Treaty.  As an 

urgent measure, we believe it is necessary to raise the existing ceilings for everything relating 

to dental care: they have not changed for 17 years. The overall ceiling of EUR 750/year for 

routine care reimbursed at 80% is clearly insufficient when we analyze the prices charged in 

Brussels and throughout Europe. Similarly, the ceiling of EUR 350 for a crown and EUR 550 for 

an implant are completely outdated by the reality of prices.   
 

Likewise, we believe it is essential to review the ceilings for glasses and spectacle   frames 

which have not been changed since 2007. EUR 100 for single vision lenses and EUR 350 for 

multifocal lenses no longer correspond to the reality of the situation in Brussels. 
 

2. More generally, it is now important that all ceilings are adapted each year to the inflation of 

prices in the health sector in Brussels. TAO proposes that an adjustment mechanism be 

inserted into the legal framework of the JSIS. It could be based on the Belgian health index and 

be applicable to all ceilings. An exception clause could be introduced that would be linked to 

the budget of the scheme. 
 

3. TAO also requests automated information from affiliates when they are entitled to the 

special reimbursement granted for the unreimbursed portion of expenses incurred during a 12-

month period, which exceeds half of the average of the affiliate's basic monthly income 

received during said period. 
 

4. TAO also calls for the creation of real dependency insurance for the elderly who live alone 

and not in retirement homes: all the more important given that the population of pensioners 

continues to increase. 
 

5. We support the automation and integration of reimbursements with the Belgian system. 

This new approach, which should be implemented in the spring, should allow members to avoid 

having to advance medical expenses in most cases and reduce the bureaucracy linked to 

medical reimbursements, while facilitating the task of the PMO. 



 

6. While welcoming the strengthening and improvement of the help desk, TAO would also 

like the PMO to help pensioners who are facing difficulties with online reimbursements, 

through a dedicated service and by using pensioners' associations.  

If you have any suggestions, please do not hesitate to send them to us in order to improve our 

proposals. 

 

Your TAO team 

 

 

 

Your TAO team:   

Raúl Trujillo Herrera, Rosario de Simone, Egzona Curraj, 

Glen Campbell, Cristina Perret 
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